

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 27 de enero de 1906

NÚMERO 1236

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT

Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

AL COMERCIO

y á mis clientes tengo el gusto de comunicarles que he trasladado mi establecimiento de comercio al centro de la ciudad de Cartago, donde estoy á sus órdenes
Norberto Alvarez C.
Cachí, enero 7 de 1906

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo, Cañal, Picea, Guayacán, Roble y todas las demás finas clases de maderas que se usan en el comercio de San Mateo. Tengo una gran existencia de tablones, y tablilla que viene muy labrada. También soleras, cadenas y viguetas, cuerdas, cuerdas, limones, tirantes y varillas. Reglas cortadas á 1 y 15 centímetros reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 centímetros. Consultar mis precios entre de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la esculptura de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesteo del Pasode la Vaca.

Se mandará á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á veces más ó menos dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza fría y el café afectan á los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardiente en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la pelagra, diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Celo, distinguido jurista consulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguilar Núm. 35-Pabana, Cuba

El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomado. Por tanto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras.

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de portes desde Buffalo á quien nos escriba solicitando.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

A Cervantes

¿Quién como creador—potencia suma—
Te excede en semejanza al Sér Supremo?
¿No aclama el orbe aún, de extremo á extremo,
La eficacia del verbo de tu pluma?

¡Cuántos pasamos como vana espuma
Que infla y hunde veloz del tiempo el remo,
Mientras tus entes, hasta el sol postremo,
No verán temporal que los consuma!

Viven Aquiles y Héctor con su Homero,
En su canto inmortal; sólo en su canto,
En roto mármol y eruditos motes:

Vida ideal;—cuando en el mundo entero
Tú encarnas tu alma luz, biél, risa, espanto,
En innúmeros Sanchos y Quijotes.

RAFAEL POMBO.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

— No se devuelven originales —

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.

Marciano Acosta

ADMINISTRADOR

Buena Ventura Ortiz

Por los difuntos

Dicen que entre las tumbas del camposanto suelen incorporarse los pobres muertos, y através de las grietas del calicanto, ver con los ojos turbios, tristes y yertos, si alguien llega á sus tumbas vertiendo llanto.

¡Ay, cuantos esqueletos sus cuencas frías pondrán tras de las grietas que hay en sus fosas, y esperarán en vano, días y días, que alguien llegue y mitigue sus espantosas, sus eternas y amargas melancolías!

JULIO FLORES.

Las funciones

civiles de la mujer

(Fracmento)

En sus anchos y curvos festones de pámpanos y de yedra, en los verdes tapices salpicados de ciento y cien colores, sobre los prados, y por los dulces declives de las hospitalarias colinas, con

fuertes columnas de troncos seculares, con las frondosas ramas que solicitan á las nubes, la naturaleza canta sus amores, sus glorias y sus fines. De la armonía de las cosas fluye el bien, emana lo bello. Lo bello es lo verdadero: el artista que escoje lo verdadero manifiesta lo bello.

Así, sobre el campo de la ciencia social los afectos más delicados, las más fuertes pasiones se corresponden, se entretejen, se agrupan, se contrastan, pero se desarrollan, se perfeccionan, y crecen siempre más. Los afectos más gentiles, las más grandes pasiones, constituyendo las relaciones sociales, son el fundamento psicológico de las libertades económicas y políticas. La familia, el Municipio, el Estado nacional, la diplomacia internacional, son las formas en que se concentran todos los afectos y todas las pasiones humanas, constituyendo las partes esenciales del organismo social.

El individuo, organismo completo en sí respecto al mundo animal, es elemento primo, es átomo respecto al mundo social. La familia, compuesta de dos ó más individuos, es la célula fundamental en el organismo social. De la naturaleza, de la calidad de esta célula depende la naturaleza, la calidad del organismo social.

Las libertades políticas son vanas utopías de pocas mentes iluminadas, son ilusiones de legisladores imprudentes, se hacen ideas estériles, formas pomposas de códigos, cuando ellas no se basan sobre el sólido cimiento de la mente social, constituida en organismo cuyos fines son ligados á los efectos preparados en la familia.

Centro de la sociedad familiar es la mujer. Esta es—según dice Siciliani—como el núcleo, como la célula madre de donde brota un mundo nuevo, tanto, que el padre parecería algo como agregado, sobrepuesto con su autoridad, que al principio en ciertas fases históricas de la familia, tiene el carácter de ley absoluta, imperativa, ineludible.

En efecto, si la madre en la constitución de la sociedad doméstica parece el centro del círculo,

el padre afecta una imagen como la de circunferencia, que de todos los puntos y en todos los momentos y por toda acción tiende al centro. De ahí que una renovación radical, inmediata, segura y eficaz no puede originarse fuera del interior, del foco central, de la madre, fuerza social centrífuga, fuerza social esencialmente definitiva, vertiente inagotable de amor y mil sentimientos.

Así, es cierto cuanto dice Stuart Mill: "La condición jurídica de la mujer, su altura ó su baja, son el mejor criterio y la medida más corta de la civilidad de un pueblo y de un siglo.

Ahora bien, en el período histórico que atravesamos, respecto á la reforma social por la mejor educación y por la mejor condición jurídica de la mujer, acontece que las pasiones y las tradiciones que gravitan sobre la mente de los individuos, y los intereses que animan algunas sociedades políticas, provocan un vivísimo choque de ideas y de sentimientos, y retardan la obtención de los ideales de la vida moderna.

El retrógrado grita á todo pulmón: "¡Conteneos, porque el desconcierto nos amenaza!" y jilmotea, y aterra con sus halaridos, y señala el fin del mundo. El progresista, con toda la fuerza de la razón y del pensamiento nuevo del siglo, en medio de las jóvenes falanjes, exclama: "¡Reformemos, viejos obstinados! no comprendéis que el vino nuevo reclama nuevos barriles, porque si no los viejos se romperán y el vino correrá por tierra?" Entre el retrógrado y el progresista, los que están al medio—el partido del agua tibia, el escuadrón de las medias conciencias—sonríen con demencia ó con indiferencia maligna.

Cuando de la lucha entre lo viejo y lo nuevo, que se libra cuotidianamente en todas las manifestaciones de la conciencia social, no se obtiene beneficio práctico ninguno, solamente el sociólogo no se opone á la verdad diciendo: "Luchad siempre, porque la victoria vendrá, y será grande, y dará honor al combatiente, por el progreso social."

Ni el odio ni el amor dominan al estudioso que la religión de los hechos guía en el examen de las fuerzas sociales. Los hechos son la realidad misma en el mundo físico-social; la mente llega á conocer la región en que los hechos se conectan y desarrollan. La palabra del sociólogo supera al ruido de las pasiones, y confía á los partidos políticos el programa de la ciencia, que es programa del progreso, de virtud, de bienestar individual y social.

Arrulla y gira y halaga el palomo en derredor de la cándida paloma pudorosa; el ave con acre sentimiento de voluptuosidad, revuela sobre los techos, invitando á la compañera á á los amores entre las tejas tibias, bajo los primeros rayos del sol; el ruiseñor,

LECCION DEL "QUIJOTE"

¿Y no serán Quijotes los que enfrente
Siempre ven malandrines y follones
Y á lanza y plomo apelan—no á razones—
Para que el bien común firme se asiente?

Ojalá tanto paladín demerite
Que patria y pabellón ama en jirones,
Con el manchego alumbre sus visiones
Y con sus aventuras escarmiente;

Y regrese, como él, al propio campo,
Vencedor, no de hermanos, de sí mismo,
Que es la más ardua y la óptima victora."

Hé aquí, ¡oh Miguel! un rayo, un breve lampo
De tu luz: inmolar el egoísmo
Y abrir el patriotismo
Al vuelo de tu lengua y de tu gloria.

RAFAEL POMBO.

en el umbrío bosque entona sus cantos sobre un poético diapason de amorfos que entenece el corazón de la joven campesina, florida y casta en los primeros albores de su robusta juventud, ya prometida—en una rojiza puesta de sol—con un beso depositado en su casta boca por el afortunado amante. Y el joven canta y tiembla, y huye de la ciudad, y confía sus secretos á la naturaleza, y suspira bajo los árboles, al reparo de las cercas, y con su alma ardiente, besa las colinas amigas, como con ojos tiernos mira á la rosa, á las aves, á la mariposa girante sobre los prados, al arroyo cristalino, á la yerba bañada de rocío, al bosque misterioso, al granítico monte, al valle tranquilo y húmedo.

En la ciudad, muchas veces, entre el torrente de las pasiones, el sentimiento de amor no es respetado, y el descaro de los cínicos ofende al alma immaculada.

La naturaleza es siempre virgen, siempre sencilla, teatro de los amores porque ella misma es amor, es afinidad de moléculas—la naturaleza es la alcoba bendita de todo corazón delicado que se complace al iris de una gota de rocío, al beso del sol, á la sonrisa del cielo, á la cólera de los elementos, al terrible bramido del huracán entre los árboles añosos y sobre las gargantas de los gigantes montes.

DISCURSO

CONTRA LA DOCTRINA ROOSEVELT

Cuestión de Santo Domingo en el Senado

Washington, 25

En el debate sobre la cuestión de Santo Domingo que se efectuó hoy en el Senado, el senador Rayner, de Maryland, pronunció su discurso ante dicho cuerpo. Los senadores le pusieron mucha atención y los miembros de la cámara de representantes acudieron para escucharle criticar al gobierno, y manifestar su oposición á la doctrina Roosevelt, pues llamó la nueva manifestación de la doctrina de Monroe así: "Deseo que se sepa, dijo Rayner, que suscribo á cada sentimiento la doctrina de Monroe, la original, no la nueva versión. Sostengo

todos sus principios, pero rechazo á toda la progenie de herejías que se la ha nacido."

Causó mucha hilaridad su referencia á lo que llamó la idea que tiene el senador Beveridge de que somos los fiadores de todos los pueblos no civilizados de la tierra; y que debiéramos cuidar todos los pueblos insolventes desde Yucatán hasta Tierra del Fuego. Negó que el presidente está jugando una política nacional y para sostener su argumento, citó á Jefferson, Adams y Monroe. La idea de que asumiéramos el protectorado político ó financiero sobre las islas del mar Caribe ó sobre las repúblicas latino americanas. Jamás sugirióse en la mente de los fundadores de la república. Tributo el orador elogios á ex-presidente Cleveland, pero no pudo aceptar sus opiniones relativas á la disputa fronteriza de Venezuela. Denominó la política actual "Doctrina Roosevelt", la cual incorpora lo siguiente: 1º. el único modo, fuera de una declaratoria de guerra con que una nación puede recaudar á la fuerza un reclamo monetario contra otra, es mediante el bloqueo y ocupación de aduanas, y bajo el derecho de gentes aceptado. Los gobiernos extranjeros obran dentro del límite de sus derechos, si se deciden á ejercerlo cuando intervienen activamente en apoyo de los reclamos resultantes de contratos celebrados por sus súbditos. 2º. Los Estados Unidos entonces se vuelven parte en lo tocante á los países americanos, porque según la doctrina de Monroe, no pueden permitir que una potencia europea se apodere ó ocupe el territorio de cualquiera de estas Repúblicas. Respecto á la primera proposición, creo que las naciones extranjeras obran dentro del límite de sus derechos, cuando intervienen activamente á favor de reclamos resultantes de contratos de sus súbditos. Con toda deferencia al Presidente, esta proposición está en desacuerdo con los principios elementales de la ley internacional.

Hay algunas excepciones que sostienen dicho aserto, en aquellos países donde prevalece la anarquía y la falta de administración de justicia. En este país, casi todos los Secretarios de Estado, incluyendo á Madison, Adams, Clay, Webster, Calhoun, Marcy Seward y Blaine, han rechazado redondamente sugerencias de esta naturaleza. Así es que hasta que se promulgó esta nueva doctrina, se consideraba axioma postulado y fundamental de la ley internacional que los gobiernos no intervinieran para hacer efectivo reclamos de la clase referida, presentados por sus ciudadanos, excepto por las vías diplomáticas y

mediante la debida presentación por sus ministros. Si el Presidente y costumbres nos gobiernan, me parece que el señor Presidente está igualmente equivocado en decir que el embargo de las aduanas y el bloqueo, equivalen á la toma del territorio según el sentido de la doctrina Monroe, y que es nuestro deber intervenir en Centro y Sur América si algún gobierno extranjero intentase hacer efectivos sus derechos por estos modos. Si los gobiernos extranjeros sufren una tortuosa invasión de sus derechos con la connivencia de cualquiera de las repúblicas de Centro ó Sur América, y después de agotar infructuosamente todos los medios para obtener indemnización, procederán á embargar las rentas del gobierno que la haya ofendido á fin de endosar el agravio.

Niego que esto constituye captura de territorio, según el sentido de la doctrina de Monroe, necesitando de consiguiente nuestra intervención. Sostiene Mr. Rayner que el Presidente cometió grave error en suponer que tenía derecho de ejecutar el tratado antes que haya sido ratificado, y concluyó con esta peroración: "Estoy con el esclavo en todos los sombríos rincones del globo, donde lucha por su libertad, y espero que llegará el día cuando cada gobierno edificado sobre los agobiados cuerpos de sus súbditos, se derribe y que sobre sus ruinas se edifique instituciones republicanas". "Por profundo que sea mi amor por mi patria, sacrificándome con toda devoción sobre sus altares; por profunda que sea mi reverencia por su pabellón, de quiera que sus colores saludan la vista, preferiría verlo arriado y pisoteado, en vez de verlo usado como bandera de piratería é izado no como emblema de honor sino como instrumento de terror y opresión á las débiles y desamparadas razas de la humanidad".

OPINIAL

PODER EJECUTIVO

Considerando que en virtud del aforo que corresponde al ácido carbónico licuado, un colón por kilogramo según decreto ejecutivo número 4 de 25 de julio de 1902, no se importa ese artículo para la fabricación de aguas gaseosas, sino que se importan otros artículos de menor aforo con los cuales se prepara un ácido carbónico impuro para la fabricación de dichas aguas, consiguientemente perjudiciales á la salud pública;

Que, por lo tanto, la disminución en el aforo del ácido carbónico licuado, facilitaría su introducción y constituiría en el país un progreso en las aguas gaseosas, contribuyendo á la supresión del método antibigiénico que hoy se emplea,

DECRETA:

Artículo único.—A partir del 1º de marzo próximo, el ácido carbónico licuado se aforará á razón de quince céntimos el kilogramo, sin el cincuenta por ciento de recargo. Queda así modificado el decreto de que se ha hecho mérito.

GOBERNACIÓN

Nombrar á don Apodemio Vargas para Jefe Político del cantón de Escasú, en reemplazo de don Tito García quien pasa á servir igual cargo en el cantón de Aserrí, ambos de esta provincia.

Victoria de Battemberg

Todos han podido leer en la prensa y hasta la fecha no ha sido desmentida, la noticia del proyectado matrimonio del rey de España con la princesa Victoria Eugenia de Bottemberg

La novia que es bellísima, nació en la real residencia de Balmoral el 24 de Octubre de 1887. Parece decidido que, como profesora la religión evangélica luterana, antes de contraer enlace con Alfonso XIII, se convertirá á la religión católica y las timoratas conciencias de nuestra nación quedarán satisfechas. La princesa—cuyas relaciones con el rey de España han sido patrocinadas por una ilustre hija de Andalucía, la ex-emperatriz Eugenia, que es su madrina y de la cual lleva también el segundo nombre—es hija del príncipe Enrique de Battemberg, muerto el 20 de enero de 1896 en Sierra Leona, donde habla sido conducido para que curase las fiebres malignas contraídas en Nyisa, tomando parte en la guerra de los ingleses contra los aschiantis. El príncipe Enrique nacido el 5 de octubre de 1858 en Milán, (en cuya población su padre el príncipe Alejandro Eshe, general mayor austriaco, mandaba una brigada del 5º cuerpo de ejército) era hermano del ex-príncipe Alejandro de Battemberg, primer soberano de Bulgaria y hablase casado en Osborne en 23 de julio de 1885 con la princesa Beatriz de Inglaterra, última hija de la reina Victoria, que otorgó á su yerno grandes honores, títulos y privilegios.

La princesa Victoria Eugenia es por lo tanto sobrina de Eduardo VII y prima en primer grado de Guillermo II, y como un tío paterno suyo, el príncipe Francisco José de Battemberg, tomó en matrimonio á la princesa Ana de Montenegro, hermana de la reina Ana de Italia, la futura reina de España se puede considerar también emparentada con los soberanos de dicha nación.

La princesa Victoria Eugenia ha vivido siempre en el palacio de Auckingham ó en el Osborne y en la Corte de Inglaterra; ha recibido una educación genuinamente inglesa, al lado de su madre que ahora tiene 49 años. La joven princesa es hermana de los príncipes Alejandro Alberto, Leopoldo y Mauricio. Se puede agregar que está emparentada con el Czar Nicolás II, ya que la actual zarina es hermana de la princesa Victoria de Eshe, esposa del príncipe Luis, tío paterno de la princesa.—De "Pluma y Lápiz".

SUETOS

Correo

El lunes próximo á las 8 a. m. despachará la oficina central, correo para Europa y Estados Unidos por vía Nueva York.

Retreta y recreo

Como ya la banda militar concluyó su vacación, mañana habrá recreo y retreta; suponemos se verificarán en el Parque Morazán por ser el lugar más aparente, por amplio y decente.

AGRICULTURA

Preparación del terreno

para el cultivo del Caucho

Por O. F. Cook.

Es costumbre casi universal en países tropicales quemar la vegetación para limpiar el terreno. En verdad, la agricultura de los trópicos no se puede llevar á cabo de otra manera. Aunque resulta mucha pérdida de fertilidad por la destrucción de la materia vegetal, el gran trabajo que cuesta despejar á mano los bosques del trópico sería sumamente costoso. El fuego no solamente consume la hojarasca y leña menuda sino que también destruye los troncos y raíces que de otra manera, volverían á retoñar con perjuicio de las plantas.

Sería muy difícil cultivar una planta herbácea en tierra sin quemar, y, aunque los árboles no son tan exigentes en este sentido, no nos atrevemos á recomendarla pues el beneficio, si lo hubiere, se halla más bien en la constante fertilidad del suelo que el ahorro de brazos. Concedemos que haya ventaja al principio, por la más pronta realización del producto. Sin embargo, cuando el desmonte no es completo, se tropieza con una constante vegetación natural á consecuencia de los troncos que quedan sin destruirse, á pesar de que ese estado no es permanente y de que mucha de la vegetación restante parece por estar expuesta tanto á la sequedad como á calor y ataque de los parásitos. Entre menos árboles se dejen más fuertes serán los vendavales y mayor el número de árboles grandes que se desploman sobre los del caucho.

Además, la sombra que producen, aunque retarda la vegetación pequeña, les es también perjudicial á los árboles del caucho. Por otra parte, si no hay nada de sombra esta vegetación se desarrolla con detrimento del caucho, cuyo problema no existe cuando se quemar antes el terreno. Las mejores circunstancias para el cultivo del caucho no requieren que haya ni sombra ni gran vegetación entre los árboles. La única sombra debe ser la producida por el caucho mismo, y sobre el piso sólo debe haber una capa de hojas secas y leña menuda etc., la cual enriquece el suelo y le ayuda á retener su humedad. El fuego destruye todo cuanto sea combustible, y lo que queda pronto lo pudren las lluvias tropicales ó lo consumen las hormigas. Se asegura que á los tres años del desmonte la tierra está completamente limpia, mientras que si se dejan los troncos y las raíces se tarda muchos años en acondicionarse.

ESCOMPRA

una casita que no valga más de C1 100-00 á pagar C1 100-00 mensuales. En esta imprenta se reciben propuestas.

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofositos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas.

AVISO

Tiene mi poder generalísimo mi hijo don Francisco Meléndez Zufiga. San Sebastián, diciembre de 1905. Francisco Meléndez Ocampo.

Bibliografía

Acaba de salir el número de diciembre del Boletín de novedades publicadas en Francia. Es una excelente publicación, llamada á prestar grandes servicios, esmeradamente impresa, que contiene unas 400 obras dadas á luz recientemente. Están metódicamente repartidas en las siguientes secciones: Anuarios, Bellas Artes, Bibliografía, Derecho, Diccionarios, Economía doméstica y rural, Enseñanza y Pedagogía, Geografía, Historia, Literatura, Filología, Religión, Ciencias agrícolas, Ciencias generales, Ingeniería, Medicina, Ciencias militares, Ciencias naturales, Deportes y juegos.

Los editores señores Miguel de Toro é hijos, 225 rue de Vaugirard, París, enviarán gratuitamente el citado Boletín á todo el que lo pida por carta ó tarjeta postal.

LA EDUCCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse al magnífico local que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Billiere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas clases, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad es ugnetes, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

Industria Nacional

Al pie de Cuesta de Moras, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada

FABRICA NACIONAL DE CONFITES

CARAMELOS AZUCAR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten la competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

- | | |
|------------------------|----------------------|
| Mixtura | Peras |
| Mostacilla | Bolas grandes |
| Lentejas | Limones |
| Confites de Canela | Rábanos |
| Emperlados | Cerezas |
| Anís | Pescaditos |
| Naranja | Larye plums |
| Surtido especial | Gallorres |
| Gotas inglesas | Cruques |
| Bolas llaras | Bolas Costa Rica |
| Cabitos | Bolas de vidrio |
| Cabos de caña | Caramelos con versos |
| Melcochas cilindro | Azúcar Cande |
| Caramelos de cacao | |
| Surtido americano..... | Confites de color |

P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

